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Дмитрий Медведев рассказал экологам о
проблемах БЦБК
8 июня Президент РФ Дмитрий Медведев встретился с представителями неправительственных экологических
организаций.

На встрече обсуждались вопросы взаимодействия госструктур и неправительственных организаций,
совершенствование правовой базы в области охраны окружающей среды, необходимость соблюдения
экологических норм и повышения экологической ответственности.

Во встрече приняли участие члены общественных организаций из разных регионов России, в частности,
представители Русского географического общества, организации «В защиту озера Увильды», журналистских
союзов, занимающихся охраной природы, представители «Гринпис России».

Мы публикуем фрагмент диалога между Дмитрием Медведевым и Сергеем Цыпленковым, представителем
«Гринпис России», касающийся оценок ситуации вокруг БЦБК.

С.ЦЫПЛЕНКОВ: Говоря о водном загрязнении, на мой взгляд, я надеюсь, коллеги меня поддержат, нельзя не
сказать о БЦБК. Вы год назад сказали, что эта тема – не табу. Но из высоких чинов, по-моему, только Юрий
Петрович (очевидно, речь идет о Ю.П. Трутневе, министре природных ресурсов и экологии РФ - прим.
Телеинформ) в ноябре прошлого года сказал, я полностью Вас поддерживаю, Вы сказали, что это стыдно для
страны, что мы не можем эту проблему решить, стыдно для страны, что у нас нет денег. У страны есть деньги
на Олимпиаду, на чемпионаты, но у страны нет денег (я немножко вольно трактую то, что Вы сказали, но
смысл был такой), чтобы создать альтернативные рабочие места и не уничтожать уникальное озеро. Это же
чудо, мы просто счастливая страна, что у нас есть, как его называют еще, «колодец планеты». Тем более что
запуск БЦБК в разомкнутом цикле поставил крест на альтернативном туристическом развитии региона. Планы
существовали, инвесторы ушли.

Более того, и на IPO «Русала» это сказалось. Есть материалы, подтверждающие это. На прошлой неделе в
«Ведомостях» была статья одного из инвесторов, 15 лет человек инвестировал в России и сказал, что он
столкнулся с тем, что крупные инвесторы говорят о том, что аморально инвестировать, раз Россия запустила
БЦБК.

По всем пунктам у меня есть конкретные предложения, я с удовольствием передам Вам, а не помощникам.
Одно предложение хочу озвучить. Если действительно проблема в том, что нет денег у страны, гениальная
мысль – давайте бросим клич и соберем деньги по миру среди тех же самых инвесторов, среди простых
людей. Если Вы возглавите эту инициативу, поверьте, мы мгновенно наберем денег.

Д.МЕДВЕДЕВ: Вы про что, про БЦБК или про что?

С.ЦЫПЛЕНКОВ: Про БЦБК, да, дать альтернативные им рабочие места или даже хотя бы зарплату. Знаете,
если нормально, что за день собрал миллион рублей, я думаю, что если Вы возглавите эту инициативу, то мы
необходимую сумму соберем за полдня.

Д.МЕДВЕДЕВ: Хорошо.

С.ЦЫПЛЕНКОВ: И если инвестор будет знать, что БЦБК будет закрыт, с удовольствием будет вкладывать.

Спасибо большое.

Д.МЕДВЕДЕВ: Спасибо.

С.ЦЫПЛЕНКОВ: И я конкретные предложения хотел бы Вам передать.
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Д.МЕДВЕДЕВ: Давайте конкретные предложения. Давайте таким образом поступим, по окончании беседы Вы
мне их вручите, чтобы мне здесь их не держать, мне удобнее будет разговаривать.

Вы много тем подняли, я не буду отвечать сразу на всё, иначе другие коллеги не смогут выступить, но
некоторые вещи тем не менее прокомментирую. Начну с того, есть ли у государства деньги, и «давайте кинем
клич», то, что Вы сказали. Понимаете, я вообще не считаю, что во всех случаях государство должно давать
деньги, я надеюсь, вы тоже так не считаете. Потому что, когда у нас государство давало деньги на всё, у нас
ничего и не было, и вообще никто экологией не занимался, куда хотели, туда и сливали всё. Вообще-то, это
дело собственников. В данном случае, конечно, государство имеет к этому юридическое отношение, но в
целом такого рода задачи должны решать сами предприниматели, а государство должно создавать для них
какие-то побудительные мотивы, то есть подталкивать их иногда аккуратненько, а иногда и жестко к тому,
чтобы они эти решения принимали. Вот с этим я могу согласиться.

Что касается судьбы Байкала и БЦБК, я вам скажу прямо, я абсолютно уверен, что решение будет найдено,
потому как все-таки ситуация непростая, но там нет катастрофы и если бы, не дай бог, вот такой сценарий
возник, естественно, все бы остановили и даже речи ни о чем не было бы. Решение должно быть найдено,
причем в самой короткой перспективе. Если для этого потребуется возглавить какие-то общественные
структуры, не сомневайтесь, мы найдем тех, кто возглавит. Надо будет Президенту подключиться – я
подключусь.

Справка: в настоящее время контроль над БЦБК принадлежит структурам предпринимателя Николая
Макарова, бывшего партнера Олега Дерипаски по лесопромышленному бизнесу, 49% находится в
собственности РФ (Росимущество).
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